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Einladung 
 

zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Marienborn am 
Mittwoch, 27.09.2023, 19:00 Uhr, 

Sitzungsraum der Ortsverwaltung, Im Borner Grund 38, 55127 Mainz 
 
 
Tagesordnung 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Sicherstellung der Barrierefreiheit von Gehwegen auch während  

der Arbeiten im Rahmen des Bauvorhabens Ma34 (SPD) 
 

 
Anfragen 
 
2. Umsetzung der Ergebnisse der Verkehrskommission (ÖDP) 

 
3. Verkehrsschild Zweirad-Überholverbot (ÖDP) 

 
4. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 4.1. Regelmäßige Information der Bürger:innen zum geplanten und  

laufenden Umbau des Platzes vor der Ortsverwaltung (SPD) 
Vorlage: 0957/2023 

 4.2. Altkönigstraße als Fahrradstraße 
 4.3. Antwort zur Nachfrage auf die Antwort der Anfrage 0908/2023 
 4.4. Sanierung Sportplatz Marienborn; Zusatzantwort der Verwaltung 
 
5. Anregungen und Anträge zum  Thema "Verkehr" 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandbericht zu Antrag Nr. 0651/2022 der ÖDP-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Marienborn; 
Vorlage: 1163/2023 

 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0548/2023, ÖDP, CDU, SPD, GRÜNE, FDP) 
Vorlage: 1225/2023 

 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Einwohnerstatistik 
 7.2. Öffentliche E-Ladeinfrastruktur 
 



 

 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Mainz, 20.09.2023 
 
gez. Dr. Claudius Moseler 
Ortsvorsteher 
 
 



 

Prof. Dr. Lennart Brumby, Im Borner Grund 80, 55127 Mainz 
 

 
SPD Ortsverein Mainz-Marienborn 

Herrn 
Dr. Claudius Moseler 
Ortsvorsteher Mainz-Marienborn 
 

Marienborn, den 13. September 2023 
 
 
Antrag der SPD Fraktion zur Aufnahme auf die Tagesordnung  
der Ortsbeiratssitzung am 27.09.2023  
 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Moseler, 
 
für die kommende Ortsbeiratssitzung stellt die SPD-Fraktion folgenden Antrag: 
 
 
Sicherstellung der Barrierefreiheit von Gehwegen auch während der Arbeiten 
im Rahmen des Bauvorhabens Ma34 
 
Im Zuge des Bauvorhabens Ma34 sind bereits einige 
Vorarbeiten durchgeführt worden. So wurde u.a. auf dem 
Gehweg „Am Sonnigen Hang“ ein großer Betonbehälter 
(wahrscheinlich zum Schutz einer Wasserpumpe) 
aufgestellt (siehe Bild). Der Betonbehälter ist festmontiert 
und verhindert die Nutzung des Gehwegs an dieser 
Stelle. Insbesondere beeinträchtige Menschen (Rollator-
Nutzer:innen oder Rollstuhl-Fahrer:innen) sind hier im 
hohen Maße betroffen, da der Gehweg an dieser Stelle 
nicht überall abgesenkt ist.  
 

 (Gehweg Sonniger Hang, aufgenommen am 12.09.2023) 
 
Insbesondere unter Berücksichtigung des stärkeren Verkehrs durch Baulaster in den 
kommenden Monaten stellt eine solche Blockade des Gehwegs ein nicht zu 
akzeptierendes Risiko für die Anwohner dar. 
 
Der Ortsbeirat möge daher beschließen: 
Die Stadtverwaltung Mainz hat sicherzustellen, dass während der gesamten Laufzeit 
des Bauvorhabens Ma34 die Barrierefreiheit aller Gehwege am Sonnigen Hang 
sichergestellt ist. Im Zuge dessen ist: 

- der abgebildete Betonbehälter umgehend an einer anderen Stelle 
aufzustellen, an der die Barrierefreiheit der Gehwege nicht beeinträchtigt wird. 
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Prof. Dr. Lennart Brumby, Im Borner Grund 80, 55127 Mainz 
 

- auch bei zukünftigen Arbeiten des Bauvorhabens Ma34 stets darauf zu 
achten, dass die Barrierefreiheit aller Gehwege am Sonnigen Hang 
gewährleistet ist. 

 
 
 
Für die SPD-Fraktion 
gez. Prof. Dr. Lennart Brumby 



 oedp-stadtratsfraktion@stadt.mainz.de 
 www.oedp-fraktion-mainz.de 

 
 
 

ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 
 in Marienborn 

 
Andrea Steffen-Boxhorn 
Fraktionssprecherin 
Am Alten Weg 21 
55127 Mainz-Marienborn 
 
 
 
Mainz, 09.09.2023 
 

 
Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 27.09.2023 
 
 
Umsetzung der Ergebnisse der Verkehrskommission vom 17.01.2023 
 
Am 17.01.2023 gab es einen Rundgang der Verkehrskommission. Im Protokoll 
wurde eine Reihe von Maßnahmen festgehalten, die aber z.T. bereits aus früheren 
Rundgängen stammten. Einige wenige Punkte wurden bereits von der 
Verwaltung umgesetzt (z.B. Radbügel, ein Verkehrsschild), viele Punkte aber leider 
noch nicht. Dies betrifft eine Reihe von dringenden Markierungsarbeiten, 
Straßensanierungen, Parkplätzen in der Nähe der Straßenbahnhaltestelle Im 
Borner Grund, der Fahrradstraße oder dem verkehrsberuhigten Bereich Im Borner 
Grund. Wir zitieren bei den Fragen jeweils aus dem Protokoll des o.a. Rundgangs. 
 
 
Wir fragen daher an: 
 
1. Parksituation Straßenbahnhaltestelle Im Borner Grund 
 
… Parksituation in der Nähe der Straßenbahnhaltestelle Im Borner Grund (OBR-
Sitzung vom 07.09.2022 und 16.11.2022) 
Ergebnis: Die Verwaltung prüft die Flächen unterhalb der Straßenbahn-Brücke, ob 
dort Parkplätze eingerichtet werden können. Hierzu muss das Grünamt 
einbezogen werden. Der Ortsvorsteher legt Wert darauf, dass hier eine Lösung für 
die benachbarte Gastronomie gefunden wird. 
 
Wie ist der Sachstand der Prüfung und wann werden hier Maßnahmen erfolgen? 
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2. Maßnahmen im Ortskern 
 
2 A) Parken am unteren Ende der Mercatorstraße (Blockieren des Bürgersteiges) 
(Bürgeranliegen) 
… Hinsichtlich des Blockierens des Bürgersteiges wird eine entsprechende 
Markierung aufgebracht, damit dort Fußgängerinnen und Fußgänger gefahrlos 
passieren können. 
 
Wann werden die entsprechenden Markierungen aufgebracht? 
 
2 B) Parksituation Reginas Lädchen (OBR-Sitzung vom 07.09.2022) 
Vor Reginas Lädchen soll geprüft werden, ob dort auch Radbügel angebracht 
werden können. … 
 
Wann werden die Fahrradbügel installiert? 
 
2 C) Antrag ÖDP: Fußwege Im Borner Grund – Gefahrenpunkte (OBR-Sitzung vom 
16.03.2022) 
Zwischen der Ortsverwaltung und der Klein-Winternheimer Straße soll ein 
verkehrsberuhigter Bereich eingerichtet werden, um die Sicherheit für 
Fußgängerinnen und Fußgänger sowie den Radverkehr zu erhöhen. 
 
Wann ist mit Vorlage einer Planung und der erforderlichen Beschlussvorlage zu 
rechnen? 
 
2 D) Fahrbahnverbesserungen Am Alten Weg, Mercatorstraße, Klein-
Winternheimer Str. (OBR-Sitzung vom 16.03.2022) 
Die erforderlichen Straßensanierungen werden von Herrn Beck an Herrn Gerth 
weitergeleitet. Dazu soll insbesondere zeitnah eine Lösung für die obere 
Mercatorstraße gefunden werden, denn hier gibt besonders massive und flächige 
Schlaglöcher. 
 
Zu welchen Ergebnissen ist die Verwaltung hier gekommen? Wurden hier in 2023 
bereits Schlaglöcher beseitigt? 
 
2 E) … Bordsteinabsenkungen (OBR-Sitzung vom 16.11.2022) 
... Darüber hinaus prüft die Verwaltung, ob bei den Fußgängerüberwegen und 
der Ampel die Bordsteine ausreichend abgesenkt sind bzw. ob bauliche 
Maßnahmen nötig sind. 
 
Sind o.a. Bordsteinabsenkungen umsetzbar? Wenn ja, wann werden diese 
umgesetzt? 
 
3. Weitere Verkehrsthemen in Marienborn 
 
3 A) Planungen bzgl. Fahrradstraße Altkönigstraße, welche Einbauten und 
Markierungen sollen dort vorgenommen werden. Kann man uns da (vor Ort) 
schon etwas zeigen? (Beteiligung des Ortsbeirats an den Planungen) 
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Die Vorplanung soll im Februar 2023 vorgelegt werden. Es fehlt hier noch die 
Zuarbeit der Verbandsgemeinde Nieder-Olm. 
 
Die Planungen liegen bisher nicht vor. Wann wird die Planung vorliegen und wann 
wird eine Veranstaltung zur Bürgerbeteiligung durchgeführt? 
 
3 B) fehlende Markierung Am Alten Weg / Zum Knechelsberg 
 
Diese fehlenden Sperrflächen wurden von der Verwaltung für Februar/März 2023 
angekündigt, sind aber noch nicht aufgemalt worden. Wann ist mit der 
Umsetzung zu rechnen? 
 
3 C) fehlende Markierung Hinter den Wiesen / Kardinal-von-Galen-Straße 
 
Diese fehlenden Sperrflächen wurden von der Verwaltung für Februar/März 2023 
angekündigt, sind aber noch nicht aufgemalt worden. Wann ist mit der 
Umsetzung zu rechnen? 
 
3 D) Verlegung behindertengerechter Parkplätze Am Sonnigen Hang (…) 
Der Ortsvorsteher erläutert die Historie. Herr Beck teilt mit, dass eine erneute 
Verlagerung der barrierefreien Parkplätze dem Bauträger/der Baufirma in 
Rechnung gestellt werden. Die Verwaltung wird mit den betroffenen Personen 
entsprechend Kontakt aufnehmen. 
 
Zu welchem Ergebnis führte die entsprechende Kontaktaufnahme? 
 
3 E) Franz-Anton-Herrmann-Straße / Neubaugebiet: 
Ein Poller in diesem Bereich muss wieder gerichtet werden. 
Auf südwestlich des Anwesens Ambrosius-Klein-Str. 2 wird auf einer Grünfläche 
regelmäßig geparkt. Diese muss abgepollert und als Grünfläche neu hergerichtet 
werden. 
 
Sind diese Maßnahmen bereits geplant? 
 
3 F) Wartelinien an Kreuzungen 
Die Wartelinien sollen in den Bereichen In den Neun Morgen/Zum 
Knechelsberg/Am Sonnigen Hang sowie Zum Knechelsberg/Im Borner Grund im 
Rahmen von Markierungsarbeiten erneuert werden. 
3 H) Markierungen zwischen Im Borner Grund und Ecke Am Haidenkeller 
Bitte die Markierungen zwischen Im Borner Grund und Ecke Am Haidenkeller mit 
prüfen, wenn andere Markierungen erneuert werden. 
 
Wird die Verwaltung diese Markierungsarbeiten gemeinsam mit den Maßnahmen 
unter 2A, 3B und 3C abarbeiten? 
 
 
 
gez. Andrea Steffen-Boxhorn 
Fraktionssprecherin 
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Antwort zur Anfrage Nr. 0957/2023 der SPD im Ortsbeirat Marienborn betreffend Regelmäßige 
Information der Bürger:innen zum geplanten und laufenden Umbau des Platzes vor der 
Ortsverwaltung (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie möchte die Stadt Mainz die Bürger:innen von Marienborn über den 
Planungs- und Baufortschritt regelmäßig informieren? 
Die regelmäßige Information findet über die Plattform Bürgerbeteiligung sowie zu den Ortsbei-
ratssitzungen statt. 
 
2. Ab wann ist nach derzeitigem Stand mit dem Beginn der Umbauten zu 
rechnen? 
Nach derzeitigem Stand ist mit dem Beginn der Umbauten für die Zeit ab dem 17.09.2023, 
also nach der Marienborner Kerb, zu rechnen. Das Ende der Kerb sollte umständehalber noch 
abgewartet werden. 
 
 
3. Wie wird die Stadt Mainz die Bürger:innen von Marienborn über eventuelle 
Abweichungen von dem unter 2.) genannten Starttermin informieren? 
Die Information findet über die Plattform Bürgerbeteiligung sowie zu den Ortsbeiratssitzungen 
statt. 
 
 
 
Mainz, 04.07.2023 
 
 
gez. 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 
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Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1163/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

61/68 19.07.2023  
 
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Marienborn Kenntnisnahme 27.09.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandbericht zu Antrag Nr. 0651/2022 der ÖDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Marienborn; 
hier: Entfernung illegaler Farbschmierereien an den Einrichtungen und Bauwerken der Mainzel-
bahn 
 
 
Mainz, 27.07.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordneter 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ortsbeirat Mainz-Marienborn nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 

 
Sachstandsbericht: 
 

Da die Ingenieureinrichtungen (u.a. Brücke, Stützwand, Treppenanlage) am Marienborner Bahn-
hof unterschiedlichen Eigentümern gehören, fand ein Termin vor Ort mit den zuständigen Abtei-
lungen der Mainzer Mobilität, der DB AG sowie der Stadtverwaltung statt. Für die Angebotseinho-
lung / Konzeptabstimmung wird eine Leistungsbeschreibung erstellt und an potenzielle Künstler 
geschickt. Dies soll in den nächsten Wochen erfolgen. Alle Parteien sind zur Kostenübernahme 
bereit.  
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Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1225/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

67/67 66 00 Ma 15.08.2023  
 
 
 
Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am  
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Marienborn Kenntnisnahme 27.09.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0548/2023, ÖDP, CDU, SPD, GRÜNE, FDP) 
hier: Brunnentrog Marienborn 
 
 
Mainz, 22.08.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Sachverhalt: 
Nachdem die Rekonstruktion der Madonna in 2022 fertig gestellt wurde, ist die Sanierung des 
Brunnenbeckens nach den Vorgaben der Denkmalbehörden für 2024 vorgesehen.  
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